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2022-23年度 上田ロータリークラブ
●会長　矢島 康夫　●副会長　小幡 晃大・三井 英和　
●幹事　櫻井 雅文　●会報委員長　酒巻 弘

［会長挨拶］ 矢島康夫　会長
　皆さんこんにちは。
　本日は、日本クラシックホテル
の会のホテルの第２弾、歴史が一
番古い1873年（明治６年）開業の
日光金谷ホテルの紹介です。
　登録有形文化財に本館、新館、別館、竜宮が登録されて
います。
　ＪＲ日光駅（一見の価値あり）から日光街道を東照宮方面
へ進むと突き当りの左手に「神橋（しんきょう）」があり、
その手前の坂道を登ったところに日光金谷ホテルがありま
す。ちょうど神橋の裏山に当たります。ロータリーの正面
が３階建ての本館、右側に３階建ての別館、本館奥に新館、
左手奥に竜宮付属の夏はプール、冬はスケート場がありま
す。本館の古い回転ドアーの玄関を入ると正面に重厚なフ
ロントがあり、向かって右側の奥に庭園をのぞむロビーが
あります。客室は今日においても開業当時の趣を色濃く残
した造りになっています。もちろんバスルームのバスタブ
は猫足のバスタブです。このホテルのメインダイニングは、
明治時代は２階建てであったものを昭和の改装時に山の斜
面を切り崩して、下にもう１階継ぎ足して３階建てとした
ときの明治時代のロビーであったものをメインダイニング
にして２階にあります。レトロなチャイムの音が聞こえて
きたらディナーが始まる合図です。メインダイニングルー
ム入り口階段前にある、赤いランプが素晴らしいです。こ
のランプは、増築前からロビー横の階段を飾っていました。
ダイニングの暖炉の上に飾られている華やかな彫刻は、極
楽浄土で妙なる声で鳴くと言われる「迦陵頻伽（かりょうび
んが）」は、上半身が美しい女性で下半身は鳥の姿の生き物
です。料理は、フランス料理のコースですが、特に有名
なのは「虹鱒のソテー金谷風」や「大正コロッケット」です。
また、朝食は、金谷ホテルベーカリーの美味しいパンと、
ふわふわの卵料理が人気です。
　明治から平成まで、時代と共に歩んできた日光金谷

第２８７７回例会（令和４年８月８日）

ホテルは、かつてリンドバークやヘレンケラー、アイン
シュタイン、池波正太郎たちが泊まったホテルで、140年
の歴史や著名人に想いを馳せてみてはいかがでしょうか？
　とっておき情報、このホテルには、温泉ではありません
が無料の貸切の家族風呂があります。利用時間は決まって
いないため、15～24時は空いていればいつでも利用可能で
す。フロントで鍵を借り使用後フロントに鍵を返すように
なっています。少し広いお風呂でゆったりとしたいときは、
フロントに尋ねるといいと思います。

［会員卓話］ 田中克明さん
　仕事を通じてお手伝いしている
ＩＳＮインターナショナルスクー
ルオブ長野及び未来プロジェクト
についてご紹介したいと思います。
　ＩＳＮは国際バカロレア認定校と
して、「心、スキル、知識。世界という選択肢を全ての子ども達へ」
を理念に多文化・多言語の探求の学びの場を提供しています。
　県内には松本市に２校、長野市に１校のプレスクール（認
定こども園）と松本市で１条校である小学部・フリースクー
ルである中学部を展開し、上田市内には未来プロジェクトが
委託を受ける形で、０歳から２歳のプレスクール（小規模保
育園）を古里・上田原に開園しています。また来春開園に向
けて上田原に３歳から５歳のプレスクールと長野大学前に
０歳から２歳のプレスクール開園の準備が進んでいます。
　小規模保育所の定員は19名で、施設内は基本的に日本語
を話しません。「０歳２歳の子供が英語」と思われる方もい
らっしゃるかと思いますが、子供たちは英語・日本語の区
別なく耳から入る言葉を聞き、話す。普段の生活として英
語に親しみます。ちなみに子供たちのご両親の大半は日本
人で、家では日本語を話します。
　もう一つ視点を変えてお話します。移住・２拠点居住・転
勤についてです。最近教育移住という言葉をよく聞きます。
この東信地域にも



2019年　佐久穂町に大日向小学校
2020年　御代田町に風越学園
が開校しました。
　風越学園の本年度の競争率は幼稚園が4.4倍、小学校が5.5
倍だそうです。本年入学した児童263人のうち約半数が県外
出身、移住・２拠点居住に大きな貢献があると聞きます。
　また、これらの学校を選んだ人達にとって、「学びの多
様化」の他、「自然に囲まれた生活」も大きな魅力ですが、
東京から余り遠ければ現実的でなく、そういった意味でも
この地域には大きなポテンシャルがあると感じています。
　いずれにしても、この地域が益々発展する事を願って卓
話を終わりたいと思います。ありがとうございました。

［幹事報告］ 櫻井雅文　幹事
１．ＲＩ　the rotarian ８月
２．ＲＩ日本事務局
　　８月ロータリーレートお知
　　らせ　133円
　　財団室ニュース８月号
３．ロータリー日本財団
　　確定申告用寄付金領収証
４．地区事務所　会員増強・新クラブ結成推進月間
　　　　　　　　リソースのご案内
５．豊かな環境づくり上小地域会議 
　　令和４年豊かな環境づくり上小地域会議負担金の　
　　納入について(依頼）
６．東信ジャーナル　暑中広告
７．例会変更
　　東御ＲＣ　 ８月４日㈭　定受なし
 　　11日㈭　定受なし
 　　18日㈭　定受なし
 　　25日㈭　定受なし
　　小諸浅間ＲＣ　８月18日㈭　定受なし
 　　25日㈭　定受なし
　　長野ＲＣ ８月９日㈫　定受なし
 　　23日㈫　定受なし
 　　30日㈫　定受なし
 ９月１日㈭　定受なし
８．会報恵送　上田東ＲＣ、小諸ＲＣ、小諸浅間ＲＣ
９．クラブ計画書　上田東ＲＣ   

［ニコニコＢＯＸ］ 宮川泰　副委員長
　飯島幸宏さん　伊藤典夫さん
内河利夫さん　小幡晃大さん　桑原
茂実さん　小山宏幸さん　斉藤達也
さん　酒巻弘さん　島田甲子雄さん
田中克明さん　田原謙治さん
土屋勝浩さん　土屋陽一さん　成澤厚さん　三井英和さん
矢島康夫さん　栁澤日出男さん　柳澤雄次郎さん　関
勇治さん　石井 人さん
 本日喜投額　20名   ￥226,500
 累　計 　　　  ￥288,000

［例会の記録］
司会：小山宏幸　会場・出席委員長
斉唱：ロータリーソング「それでこそロータリー」
●会員卓話　田中克明さん
●会長挨拶
●幹事報告

［ラッキー賞］
　田原謙治さん
　　（矢島康夫さんより、日光金谷ホテルベーカリーの
　　　マーガリン　ピーナッツクリーム）
　伊藤典夫さん（成澤厚さんより、佐渡のえびせんべい）
　矢島康夫さん（米津仁志さんより、太郎吉パン）

［出席報告］
小山宏幸　委員長

［本日のランチ］
●すき焼き重
●香の物
●味噌汁
●コーヒーまたは紅茶

［次回例会予定］
８月29日㈪　ガバナー補佐事前訪問
 （８月22日発行）
 【会報担当】　斉藤達也　副委員長

本日 前々回
（7/25）

会 員 数 58 57

出席ベース 54 53

出 席 者 数 39 43
出 席 免 除（b）
（　）内は出席者数

7（3） 7（3）

出 席 免 除（a） 0 0
メークアップ
（ ）内 は Make up 後

0（43）

出 席 率
コロナ禍の為

100
コロナ禍の為

100


